
COMUNE DI SANT'ANGELO IN VADO

PESARO E URBINO

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

C O P I A

RICOGNIZIONE DELLO STATO DI ATTUAZIONE DEI PROGRAMMI E PRESA 

D'ATTO DEL PERMANERE DEGLI EQUILIBRI GENERALI DI BILANCIO 

ESERCIZIO 2011.-

 43 Nr. Progr.

30/09/2011Data

 7Seduta Nr.

Il SINDACO  ha convocato il CONSIGLIO COMUNALE la sala consiliare del municipio, oggi 

30/09/2011 alle ore 21:15 in adunanza Ordinaria di PRIMA Convocazione previo invio di invito scritto a 

domicilio, nei modi e nei termini previsti dallo Statuto Comunale.

Cognome e Nome Qualifica Presenza

Bravi Settimio SINDACO Presente

Longhi Raffaella CONSIGLIERE COMUNALE Presente

Giannessi Adamo CONSIGLIERE COMUNALE Presente

Gostoli Fabio CONSIGLIERE COMUNALE Presente

Bruscaglia Silvio CONSIGLIERE COMUNALE Presente

Lazzarini Severino CONSIGLIERE COMUNALE Presente

Salvi Andrea CONSIGLIERE COMUNALE Presente

Federici Alfio CONSIGLIERE COMUNALE Presente

Pompei Ubaldo CONSIGLIERE COMUNALE Presente

Dini Valentina CONSIGLIERE COMUNALE Presente

Lapilli Ilaria CONSIGLIERE COMUNALE Assente

Bicchiarelli Federico CONSIGLIERE COMUNALE Assente

Parri Stefano CONSIGLIERE COMUNALE Presente

Gostoli Giovanni CONSIGLIERE COMUNALE Presente

Romanini Ivana CONSIGLIERE COMUNALE Assente

Sacchi Giovanni CONSIGLIERE COMUNALE Presente

Cacciamani Marcello CONSIGLIERE COMUNALE Presente

Totale Assenti 14Totale Presenti  3

Fatto l'appello nominale risultano:

LAPILLI ILARIA; BICCHIARELLI FEDERICO; ROMANINI IVANA

Assenti giustificati i signori:

Nessun convocato risulta assente ingiustificato

Assenti NON giustificati i signori:

Scrutatori: DINI VALENTINA, SALVI ANDREA, SACCHI GIOVANNI

Partecipa il SEGRETARIO COMUNALE Dott. Paolini Eugenio

In qualità di SINDACO, il Sig. BRAVI SETTIMIO assume la presidenza e, constatata la legalità 

dell'adunanza, dichiara aperta la seduta invitando il Consiglio a deliberare sull'oggetto sopra indicato.
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RICOGNIZIONE DELLO STATO DI ATTUAZIONE DEI PROGRAMMI E PRESA D'ATTO 
DEL PERMANERE DEGLI EQUILIBRI GENERALI DI BILANCIO ESERCIZIO 2011.

 

 
 

IL SINDACO 
 
Relaziona illustrando nell’ordine lo stato di attuazione dei lavori pubblici, dell’urbanistica e della 
cultura e turismo: 
 

LAVORI PUBBLICI 
 
In relazione all’attività svolta dal Settore LL.PP. relativamente al periodo Gennaio - Settembre . 
riferisce quanto segue: 
 
PROGRAMMA ANNUALE OO.PP. 
 
Il Programma Annuale OO.PP. 2011 approvato con Deliberazione di Consiglio  Comunale  n. 15 
del  31.03.2011 prevedeva al suo interno n. 20 interventi per un importo complessivo di Euro 
2.527.849,13 come di seguito riportato: 

 
N.  Descrizione lavori IMPORTO 

1 
Lavori di realizzazione di n. 4 edicole funerarie a cappella 
privata all'interno del civico cimitero del capoluogo - 
PRIMO STRALCIO 

         115.000,00  

2 
Lavori di realizzazione di n. 4 edicole funerarie a cappella 
privata all'interno del civico cimitero del capoluogo - 
SECONDO STRALCIO 

           90.000,00  

3 
Lavori di  restauro e risanamento conservativo di parte 
del  civico cimitero comunale            80.000,00  

4 
Costruzione di un nuovo magazzino e deposito comunale - 
Lavori di completamento          120.000,00  

5 Lavori di asfaltatura strade comunali          250.000,00  

6 

Programma straordinario stralcio interventi sul 
patrimonio scolastico - Intervento di ristrutturazione 
edificio scolastico elementare in Via Baden Powell - 
M.I.U.R. PS000101 

         150.000,00  

7 Restauro e risanamento conservativo pavimentazione in 
porfido esistente del centro storico 

          43.307,68  

8 
Lavori di restauro e risanemento conservativo del nido 
d'infanzia intercomunale in via Piobbichese. Lavori di 
Completamento 

           47.349,76  

9 Lavori di completamento opere di urbanizzazione 
primaria zona produttiva e viabilità comunale interna 

           27.273,60  

10 
Complesso monumentale Chiesa Santa Maria Extramuros 
- Realizzazione impianti prevenzione e sicurezza nei locali 
in uso e di pertineza adibiti a Museo e Pinacoteca 

           13.144,20  

11 
“MUSEO E PARCO ARCHEOLOGICO TIFERNUM 
MATAURENSE ANTICO MUNICIPIO ROMANO          400.000,00  
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12 Lavori di completamento manti bituminosi anello viario 
zona produttiva 

             9.000,00  

13 Lavori di completamento opere di urbanizzazione 
primaria Via Raffaello Sanzio 

           13.000,00  

14 Restauro affresco ex  Casa di riposo            16.593,00  

15 

POR 2007/2013 - INTERVENTO 4.2.1.52.01 - SERVIZI 
PER IL TRASPORTO INTEGRATO PER IL TLP - 
LETTERA C) INTERVENTI PER PRIORITA' DI 
TRANSITO DEL MEZZO PUBBLICO E DI PUBBLICA 
UTILITA' - LAVORI DI REALIZZAZIONE DI UNA 
FERMATA ATTREZZATA PER IL TPL NELL'AREA 
DI PERTINENZA DELL'EX POLIGONO MILITARE IN 
VIA CIRCONVALLAZIONE” 

         100.000,00  

16 Lavori di asfaltatura strade comunali          300.000,00  

17 
Intervento di ripristino infrastrutture connesse con 
l'attività agricola - Strade interpoderali Pieve - 
Calcapretto - Palazzi Villetta Tegolaro 

           72.000,00  

18 Lavori di restauro e recupero Mura Castellane          371.180,89  
 
19 

Adeguamento sismico della scuola dell'infanzia sita in Via 
Baden Powell 

         305.000,00  

20 Progetto Centoborghi – Interventi area archeologica 
Tifernum Mataurense 

             5.000,00  

TOTALE PROGRAMMA OO.PP 2011 2.527.849,13 
 

Alla data attuale il programma OO.PP. 2011 RELATIVAMENTE ALL’APPROVAZIONE DA 
PARTE DELL’AMMINISTRAZIONE COMUNALE DELLE PROGETTAZ IONI 
ESECUTIVE  risulta attuato per il 73,63% per un corrispondente importo di progetti pari ad Euro 
1.861.325,09 come risulta dal sottostante prospetto: 

 
N.  Descrizione lavori IMPORTO 

1 
Lavori di realizzazione di n. 4 edicole funerarie a cappella 
privata all'interno del civico cimitero del capoluogo - 
PRIMO STRALCIO 

         115.000,00  

2 Lavori di  restauro e risanamento conservativo di parte 
del  civico cimitero comunale 

           80.000,00  

3 Lavori di asfaltatura strade comunali          250.000,00  

4 

Programma straordinario stralcio interventi sul 
patrimonio scolastico - Intervento di ristrutturazione 
edificio scolastico elementare in Via Baden Powell - 
M.I.U.R. PS000101 

         150.000,00  

5 
Complesso monumentale Chiesa Santa Maria Extramuros 
- Realizzazione impianti prevenzione e sicurezza nei locali 
in uso e di pertineza adibiti a Museo e Pinacoteca 

           13.144,20  

6 
“MUSEO E PARCO ARCHEOLOGICO TIFERNUM 
MATAURENSE ANTICO MUNICIPIO ROMANO          400.000,00  

7 

POR 2007/2013 - INTERVENTO 4.2.1.52.01 - SERVIZI 
PER IL TRASPORTO INTEGRATO PER IL TLP - 
LETTERA C) INTERVENTI PER PRIORITA' DI 
TRANSITO DEL MEZZO PUBBLICO E DI PUBBLICA 
UTILITA' - LAVORI DI REALIZZAZIONE DI UNA 
FERMATA ATTREZZATA PER IL TPL NELL'AREA 

         100.000,00  
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DI PERTINENZA DELL'EX POLIGONO MILITARE IN 
VIA CIRCONVALLAZIONE” 

8 
Intervento di ripristino infrastrutture connesse con 
l'attività agricola - Strade interpoderali Pieve - 
Calcapretto - Palazzi Villetta Tegolaro 

           72.000,00  

9 Lavori di restauro e recupero Mura Castellane          371.180,89  
 
10 

Adeguamento sismisco della scuola dell'infanzia sita in Via 
Baden Powell          305.000,00  

11 
Progetto Centoborghi – Interventi area archeologica 
Tifernum Mataurense              5.000,00  

TOTALE  1.861.325,09 
 

Della percentuale di cui sopra il 63,58% sono costituite da progettazioni interne (evidenziate in 
colorazione grigia nella soprastante tabella). 

 
Non ricomprese nel Programma OO.PP., per successive disposizioni regionale emesse dopo 
l’approvazione dello stesso, sono stati redatti (progettazione interna) ed approvati il progetto di 
RIMOZIONE E BONIFICA DELLA COPERTURA DEL PALASPORT comprendente anche la 
coibentazione esterna e impianto fotovoltaico nella copertura dell’importo complessivo di Euro 
400.000,00 e il progetto di realizzazione di impianto solare termico nella Casa di Riposo 
dell’importo di Euro 67.500,00. Attualmente per il primo progetto è in corso l’istruttoria presso la 
Regione Marche al fine del coofinanziamento POR-FESR pari all’80% la cui graduatoria dovrebbe 
essere pubblicata entro il mese di novembre p.v., mentre per il secondo, finanziato con il ribasso 
d’asta derivante dall’appalto del fotovoltaico, si sta predisponendo l’appalto dei lavori e 
congiuntamente la domanda presso il Ministero dell’Ambiente al fine del recupero del 50% della 
spesa che, qualora ritenuto ammissibile, permetterà di recuperare risorse da impiegare all’interno 
della stessa casa di riposo per ulteriori migliorie.  

 
Proseguendo, alla data attuale, il programma OO.PP. 2011 RELATIVAMENTE AI LAVORI 
DEFINITIVAMENTE AFFIDATI ALLE IMPRESE ESECUTRICI E IN CORSO DI 
CUZIONE O DI IMMINENTE INIZIO risulta attuato per il 47,91% per un corrispondente 
importo di progetti pari ad Euro 1.211.325,09 come risulta dal sottostante prospetto: 

 
N.  Descrizione lavori IMPORTO 
1 Lavori di asfaltatura strade comunali          250.000,00  

2 
Complesso monumentale Chiesa Santa Maria Extramuros 
- Realizzazione impianti prevenzione e sicurezza nei locali 
in uso e di pertineza adibiti a Museo e Pinacoteca 

           13.144,20  

3 
“MUSEO E PARCO ARCHEOLOGICO TIFERNUM 
MATAURENSE ANTICO MUNICIPIO ROMANO          400.000,00  

4 

POR 2007/2013 - INTERVENTO 4.2.1.52.01 - SERVIZI 
PER IL TRASPORTO INTEGRATO PER IL TLP - 
LETTERA C) INTERVENTI PER PRIORITA' DI 
TRANSITO DEL MEZZO PUBBLICO E DI PUBBLICA 
UTILITA' - LAVORI DI REALIZZAZIONE DI UNA 
FERMATA ATTREZZATA PER IL TPL NELL'AREA 
DI PERTINENZA DELL'EX POLIGONO MILITARE IN 
VIA CIRCONVALLAZIONE” 

         100.000,00  

5 
Intervento di ripristino infrastrutture connesse con 
l'attività agricola - Strade interpoderali Pieve - 
Calcapretto - Palazzi Villetta Tegolaro 

           72.000,00  

6 Lavori di restauro e recupero Mura Castellane          371.180,89  
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7 Progetto Centoborghi – Interventi area archeologica 
Tifernum Mataurense 

             5.000,00  

TOTALE  1.211.325,09 
 

Della percentuale di cui sopra il 66.97% sono costituite da direzioni lavori interne (evidenziate in 
colorazione grigia nella soprastante tabella). 

 
Non ricomprese nel Programma OO.PP., in quanto provenienti da programmi precedenti, è stato 
perfezionato durante l’anno in corso l’appalto e l’esecuzione dei  lavori di REALIZAZZIONE 
DELL’IMPIANTO FOTOVOLTAICO PRESSO LA CASA DI RIPOSO dell’importo di Euro 
298.000.00 (importo derivante da gara d’appalto sui 365.000,00 Euro di stanziamento originario)  

 
Per quanto attiene il prosieguo dell’attività del settore nei prossimi tre mesi si conta 
(compatibilmente con le tempistiche degli enti finanziatori) di appaltare i lavori del programma 
straordinario stralcio interventi sul patrimonio scolastico - Intervento di ristrutturazione 
edificio scolastico elementare in Via Baden Powell - M.I.U.R. PS000101 in quanto il progetto è 
già stato approvato dal Provveditorato OO.PP. Emilia Romagna – Marche e si sta attendendo 
solamente la convenzione sottoscritta dal ministero competente, i lavori di adeguamento sismico 
della scuola dell'infanzia sita in Via Baden Powell in quanto il progetto è già stato approvato 
dalla Regione Marche – servizio PP.CC.e  si sta attendendo solamente il decreto di finanziamento 
da parte della Provincia di Pesaro ed Urbino ed infine i lavori di realizzazione di n. 4 edicole 
funerarie a cappella privata all'interno del civico cimitero del capoluogo - PRIMO 
STRALCIO in quanto per l’appalto si sta attendendo l’adesione definitiva del mutuo da parte della 
Cassa DD.PP. 
A livello di progettazione si conta di approvare la progettazione esecutiva dei lavori di restauro e 
risanamento conservativo del nido d'infanzia intercomunale in via Piobbichese - lavori di 
Completamento dell’importo di Euro 43.307,68 al fine di poter appaltare i lavori per la prossima 
primavera. 
L’ufficio sta, infine, completando la progettazione preliminare del POLO SCOLASTICO in via 
Baden Powell; tale progettazione, qualora l’Amministrazione lo ritenesse necessario, potrebbe 
essere presentata al Consiglio Comunale in una prossima seduta successiva il 15 novembre P.V. 

 
MANUTENZIONE DEL TERRITORIO E DEGLI EDIFICI 

 
Per quanto attiene la manutenzione degli edifici, impianti, attrezzature, viabilità e Arredo urbano, 
durante il periodo in esame si è cercato di mantenere, compatibilmente con le risorse finanziarie a 
disposizione, un buon livello di manutenzione, avendo provveduto ad intervenire il più 
tempestivamente possibile a tutte le varie problematiche via via incontrate. In particolare gli 
interventi più significativi operati riguardano la sistemazione di alcune porzioni di pavimentazioni 
in porfido, la manutenzione della viabilità sia interna che esterna al centro abitato, l’intervento di 
sistemazione dei marciapiedi della casa di riposo e di alcuni bagni al suo interno, la ripulitura del 
monumento dei caduti, la segnaletica orizzontale ecc., Il settore ha inoltre cooperato in maniera 
continuativa con l’Amministrazione Comunale durante l’allestimento delle numerose 
manifestazioni svoltesi durante l’anno. 
 
ALTRE ATTIVITÀ ESPLETATE NON RICOMPRESE NEL PDO:  
Ufficio Tecnico Associato "Massa Trabaria":  
L'ufficio ha provveduto all'elaborazione e allo studio della migliore forma possibile di associazione 
dell'ufficio tecnico dei comuni di Borgo Pace, Mercatello sul Metauro e Sant'Angelo in Vado, che 
ha visto le tre amministrazioni concordare la sottoscrizione della convenzione che a far data dal 10 
luglio ha dato vita al nuovo Ufficio Tecnico Associato. E' ancora in corso il periodo di verifica e 
prova che vede il sottoscritto in qualità di Responsabile del Settore LL.PP. ed il Geom. Bartolucci 
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in qualità di Responsabile Settore Urbanistica a rimodulare l'intera organizzazione degli uffici 
tecnici dei tre comuni. Allo stato attuale l'unificazione dei servizi ha coinvolto solo le figure apicali, 
ma entro il mese di ottobre vedrà estendere l'organizzazione a tutto il personale degli uffici tecnici 
con la definizione delle attività e competenze secondo gli intendimenti espressi dalle 
amministrazioni in fase di convenzione. Si presume che entro la fine del corrente anno l'U.T.A. sarà 
a regime.  
 

URBANISTICA 
 
Piano delle valorizzazioni immobiliari: 
In attuazione del Piano delle valorizzazioni immobiliari per l’anno 2011 approvato con 
deliberazione di C.C. n. 17 del 31/03/2011 l’ufficio ha posto in essere le seguenti procedure:  
- Capannone comunale:, essendo di fatto bene strumentale, si è dovuto attendere l’avvio dei 

lavori di sistemazione del nuovo capannone nella zona industriale, così da avere date certe per 
la disponibilità del bene stesso e procedere così all’alienazione. In fase di verifica è risultato 
che l’immobile presenta problematiche connesse alla registrazione catastale, non essendo stata 
definita la volturazione delle proprietà. Al momento sono in corso le procedure di affidamento 
professionale per la definizione catastale. Successivamente, a breve, si procederà 
all’approvazione e pubblicazione del relativo bando di vendita. 

- Scuola San Martino in Selvanera: sono in corso le procedure per la verifica dell’interesse 
culturale presso la Soprintendenza, essendo un bene di proprietà comunale da oltre 50 anni. 

- Essiccatoio Ca’ Casuccio: l’alienazione è strettamente connessa con la possibilità di 
regolarizzare l’accesso all’impianto di depurazione che vede coinvolta la proprietà dei sigg.ri 
Grassi, che al momento, per problemi personali, sono indisponibili a trattare l’argomento. Non 
appena i proprietari privati lo permetteranno l’ufficio proporrà condizioni di permuta e gli atti 
conseguenti (catastali, ecc.). 

- Terreno in zona produttiva: detta area è stata oggetto di apposita variante al P.R.G. che, 
approvata, permette ora l’alienazione a trattativa privata al privato frontista (dato che l’area non 
dispone di una autonomia propria in termini urbanistico-edilizi se non aggregata al lotto privato 
confinante). Sarebbe opportuna una sollecitazione al privato confinante per addivenire ad un 
accordo di trattativa per il trasferimento del bene. 

 
Proposta di approvazione della variante generale al Regolamento Edilizio Comunale: 
Il nuovo Regolamento edilizio Comunale, presentato in bozza in data 22/06/2010, ha dovuto 
attendere le ultime modificazioni normative che hanno determinato una revisione complessiva 
dell’impianto autorizzativo dell’edilizia privata, con particolare riferimento alle nuove definizioni e 
procedure di CIA, SCIA e DIA (Legge 12/07/2011 n.106) oltre che alla ridefinizione delle 
problematiche connesse all’utilizzazione e sviluppo dell’energia da fonti rinnovabili, nonché, da 
ultimo (DPR 115 del 01/08/2011) in ordine al nuovo regolamento sulla prevenzione incendi. E’ in 
fase avanzata la rielaborazione e adeguamento del REC. 
 
Espletamento delle procedure di affidamento degli incarichi professionali per la redazione 
della variante generale al P.R.G.: 
Successivamente alla ridefinizione del rapporto professionale con il progettista del P.R.G. si sono 
determinate difficoltà di finanziamento in quanto la Corte dei Conti ha eccepito la possibilità di 
accendere un mutuo, peraltro già concesso dalla Cassa Depositi e Prestiti. Rilevata pertanto la 
conclusione del procedimento di verifica, portato dalla Corte dei Conti delle Marche alle Sezioni 
Riunite della stessa Corte, si è proceduto a modificare il sistema di finanziamento ripartendolo in 
più annualità nell’ambito del bilancio. Successivamente si sono attivate le procedure di affidamento 
dell’incarico professionale per le attività geologiche e botanico-vegetazionali che, tutt’ora in corso, 
attendono la definitiva conferma delle offerte presentate, in attuazione del rapporto di 
collaborazione intercorso con l’Ordine dei Geologi delle Marche che ha sollevato alcuni dubbi 
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interpretativi sul bando. La conferma delle offerte è prevista per il giorno 30/09/2011. Poi si 
procederà all’affidamento dell’incarico ed alla sottoscrizione congiunta dei disciplinari sia 
dell’architetto progettista che del geologo/botanico. 
 
  
Altre attività espletate non ricomprese nel PDO: 
 
Ufficio Tecnico Associato “Massa Trabaria”: 
L’ufficio ha provveduto all’elaborazione e allo studio della migliore forma possibile di associazione 
dell’ufficio tecnico dei comuni di Borgo Pace, Mercatello sul Metauro e Sant’Angelo in Vado, che 
ha visto le tre amministrazioni concordare con la sottoscrizione della convenzione che a far data dal 
1° luglio ha dato vita al nuovo Ufficio Tecnico Associato. E’ ancora in corso il periodo di verifica e 
prova che vede il sottoscritto in qualità di Responsabile del Settore Urbanistica ed il Geom. 
Gorgolini in qualità di Responsabile Settore LLPP a rimodulare l’intera organizzazione degli uffici 
tecnici dei tre comuni. Allo stato attuale l’unificazione dei servizi ha coinvolto solo le figure apicali, 
ma entro il mese di ottobre vedrà estendere l’organizzazione a tutto il personale degli uffici tecnici 
con la definizione delle attività e competenze secondo gli intendimenti espressi dalle 
amministrazioni in fase di convenzione. Si presume che entro la fine del corrente anno l’U.T.A. sarà 
a regime. 
 
Recupero somme non versate oneri concessori: 
E’ in fase di ultimazione la verifica del pagamento dell’ultimo decennio degli oneri concessori 
calcolati sulle pratiche edilizie. Tale operazione concerne nella verifica dell’eventuale mancato 
pagamento delle singole rate nei termini prescritti e nel calcolo degli interessi moratori. 
Successivamente si provvederà a richiedere ai titolari dei permessi di costruire/DIA/SCIA onerosi 
che dovessero risultare inadempienti il pagamento delle somme dovute. 
 
Pratiche edilizie: 
Purtroppo a tutt’oggi alcune pratiche edilizie sono inevase a causa del notevole arretrato formatosi 
nel tempo a causa delle note problematiche dell’ufficio tecnico. Si sta cercando di procedere con 
celerità per appianare la situazione. A far data dall’entrata in vigore della legge 12/07/2011, n.106 
sono cambiate le procedure concernenti le pratiche edilizie introducendo il concetto di “silenzio 
assenso”, pertanto ora le pratiche dovranno comunque concludersi entro i termini pena 
l’applicazione di tale strumento abilitativo. A tal uopo l’ufficio ha  emanato in data 24/05/2009, in 
attuazione del decreto legge 70/2011, la direttiva n.01/2011 che ha ordinato ai responsabili dei 
procedimenti di provvedere conseguentemente. 
 

Cultura e Turismo 

Sono state realizzate tutte le manifestazioni ed eventi culturali come negli  anni precedenti: Festival 
Internazionale delle danze popolari, Luandamafestival Internazionale dell’Illustrazione, Estate 
Vadese, Bandisieme, Campagna di scavi “Archeoprovincia” Anno 2011,Shopping di sera, Mostra 
Tartufo, Rassegna Provinciale Il Teatro della Scuola, Rassegna Provinciale Teatro Dialettale, 
Stagione Teatrale, Sant’Angelo in Presepe. 
Nei mesi di Febbraio – Marzo e Aprile 2011 abbiamo realizzato  6  incontri culturali “Sant’Angelo 
e la cultura nella Chiesa di Santa Caterina d’Alessandria. 
Come nell’anno 2010 abbiamo riproposto il Corso di Pittura creativa del pittore Durantino Loris 
Grini nel Bocciodromo Comunale. 
Nel Mese di Aprile abbiamo organizzato a Palazzo Mercuri, in collaborazione con la C.N.A. la 
Mostra “Dal Guado al Jeans”, una retrospettiva della storia delle aziende tessili di Sant’Angelo in 
Vado e dell’Alta Valle del Metauro, che prevede a fine Autunno la pubblicazione dell’ononimo 
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libro. In collaborazione con l’Istituto Comprensivo Carnevali di Sant’Angelo in Vado abbiamo 
celebrato ufficialmente in Corso Garibaldi e nel Teatro Comunale il 150^ Anniversario dell’Unità 
d’Italia e per l’occasione abbiamo promosso l’iniziativa dell’esposizione della Bandiera Italiana non 
solo negli edifici pubblici ma anche in tutta la città. Nel mese di ottobre celebreremo il 41 
anniversario dell’inaugurazione del Monumento CIL con il patrocinio della Presidenza dela 
Repubblica. Abbiamo anche patrocinato iniziative di altre istituzioni cultuali come quella della 
presentazione del libro “L’arte confiscata” del Circolo Culturale Mazzini di Fermignano. 
Volevo sottolineare anche il successo dell’ormai tradizionale “Shopping di Sera” declinata per 
l’estate vadese 2011 dal titolo “Vado a Mille” organizzata dall’associazione Commercianti Vado a 
cui questa Amministrazione da il pieno appoggio ritenendola un evento fondamentale per la città. 
Nell’ambito degli eventi cultuali dell’Estate Vadese abbiamo organizzato a Palazzo Mercuri la 
Mostra di pittura contemporanea dell’Artista Vadese Nevio Monacchi e anche la Mostra “Per 
antiche carte – Il Territorio, le piante e le vedute del Ducato di “Urbino nella cartografia antica” in 
collaborazione con il Prof. Vincenzo Feligiotti. (Nel Mese di Settembre abbiamo anche contribuito 
alla pubblicazione del Catalogo della Mostra – Ed. da Monacchi Editore). 
Abbiamo Confermato e potenziato il servizio di apertura e sorveglianza della Domus del Mito, del 
Polo Museale di Santa Maria Extra Muros e degli altri monumenti della città. 
In occasione della festa del patrono e dell’arrivo del nuovo vescovo nel nostro paese è stato 
ripristinato il servizio  di funzionamento della campana “Campanon” in disuso da qualche decennio.  
Stiamo anche verificando la possibilità di organizzare un’importante Mostra sul pittore vadese 
Mancini, la pubblicazione di un album di vecchie foto. 
E’ prevista anche la riparazione dell’orologio della Torre Campanaria del Palazzo della Ragione. 
 
Per quanto riguarda l’Archeologia, l’attenzione di questa amministrazione sarà particolarmente 
polarizzata verso la “DOMUS DEL MITO” e le “TERME ROMANE” ritenuti determinanti 
importanza per lo sviluppo del  turismo Vadese. 
Abbiamo dei progetti che sono in fase realizzativa: 

1) Copertura zona terme  con moderno sistema a recupero energia solare; 
2) Inserimento del sito nel circuito di fruibilità al pubblico. 
3) Organizzazione di una Mostra permanente Archeologica presso Palazzo Mercuri.  

 
Questi sono i Progetti/idee in fase di studio e attuazione  

1) Sistemazione ingresso siti archeologici (Domus-Terma) con installazione box/reception. 
2) Realizzazione servizio bagni. 
3) Percorso didattico lungo il viale che porta alla Domus con arredo in tema e collocazione 

pannelli didattici. 
4) Riporto alla luce di porzione pavimento Domus (Cubicula), con relativa copertura per 

arricchimento visite del sito. 
5) Illuminazione interna Domus per visite notturne (o pomeridiane anche d’inverno) e 

possibilità di creare eventi culturali. 
6) Opportuna segnaletica turistica aggiornata alla nuova situazione Domus/Terma. 
7) Studi per ricostruzione tridimensionale all’origine della Domus. 
8) Sistema sorveglianza visiva con telecamere 

 
Per quanto riguarda il turistico abbiamo confermato con la Pro – Loco l’apertura del Punto 
Provinciale IAT con servizio settimanale di apertura escluso il lunedì. Abbiamo in progettazione 
anche altre importanti iniziative tra cui l’installazione N.2 Web cam (da piazza Garibaldi e piazza 
Umbetro 1° )  per propagare  eventi vadesi  in diretta nel mondo nel mondo. 
Ricordo che stiamo lavorando alacremente per l’organizzazione della  48^ Mostra Nazionale del 
Tartufo Bianco Pregiato, al cui interno prepareremo anche la Mostra Storico itinerante per ricordare 
il passagio di Giuseppe Garibaldi nel nostro territorio, dal titolo “Giuseppe. 
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Stiamo anche lavorando sulla possibilità di favorire, nell’anno 2012, tramite l’intervento di una 
Scuole per Stranieri, di realizzare a Sant’Angelo in Vado dei Corsi di Lingua e Canto per un gruppo 
di 30 – 40 studenti americani con il duplice scopo di inserimento gruppo straniero nel tessuto 
sociale del nostro paese e possibilità di alloggio a pagamento presso famiglie o mini appartamenti. 
Con la Scuola Italia di Urbania stiamo verificando la possibilità la possibilità di realizzare un 
progetto di assistenza e recupero scolastico per alunni (da prima elementare a quinto anno superiori) 
anche per dare una possibilità di lavoro a giovani laureati. Nel mese di Novembre è in programma 
anche la realizzazione di un progetto educativo per la prevenzione del disagio giovanile ion 
collaborazione con l’Istituto Comprensivo e una Comunità di Rimini. 
 
Quindi interviene l’Assessore Gostoli Fabio che relaziona sulle attività svolte dal suo Assessorato: 

RELAZIONE ANNUALE PER CONSIGLIO COMUNALE DEI SERVIZ I  
SCOLASTICI E SOCIALI 

 
DESCRIZIONE DEL PROGRAMMA: 

Mantenimento dei servizi del IV° Settore Demografico-Sociale e Scolastico ed ulteriore 
Potenziamento dei seguenti servizi: 
CENSIMENTI GENERALI: AGRICOLTURA (chiusura) e POPOLAZIONE E ABITAZIONI. 
Indice Nazionale Anagrafi (INA-SAIA  
Potenziamento S.A.D , S.E.D. e ASSOCIAZIONI DI VOLONTARIATO 
Estensione NIDO Infanzia  
Estensione Casa di Riposo  
Istituzione CENTRO DIURNO PER ANZIANI  
Assistenza a Disabili e famiglie con Minori in difficoltà. 

MOTIVAZIONE DELLE SCELTE: 
Il livello di efficienza, efficacia ed economicità dei servizi, nel corso degli ultimi anni, ha raggiunto 
un buon livello che va confermato e, se possibile, implementato attraverso l'acquisizione di ulteriore 
conoscenze specifiche; con l'ausilio di nuove tecnologie ed attività di formazione. La maggior parte 
delle attività svolte derivano da Leggi nazionali concernenti le funzioni Statali del Sindaco quale 
Ufficiale di Governo (Elettorato, Anagrafe, Stato Civile, Aire, Leva, P. Sicurezza, Soggiorno 
Comunitari e Sanità) con obbligo di rispettare le normative e scadenze improrogabili imposte a tutti 
i Comuni dal Ministero dell'interno, UTG (Prefettura), Procura della Repubblica, Istat ed Ancitel, 
Questura per Stranieri ecc. 
I servizi socio-assistenziali, scolastici ed educativi, sono in continua crescita ed evoluzione, 
pertanto richiedono maggior impegno da parte di un'amministrazione attenta ai bisogni del 
Cittadino e necessita' di potenziare e migliorare tutti i servizi alla persona sfruttando al meglio le 
normative nazionali e regionali, il Volontariato e Associazioni locali, di vitale importanza per la 
crescita sociale e promozione del benessere, con particolare attenzione alle fasce più deboli della 
popolazione residente. 

FINALITA’ DA CONSEGUIRE: 
L'obiettivo primario rimane la conferma degli standard quali-quantitativi raggiunti in tutti i servizi 
del settore, nonché il Potenziamento ed estensione di tutti i Servizi sopradescritti, l’attivazione di 
nuovi (Centro diurno e Casa protetta per anziani) prevedendo ulteriori incrementi di risorse umane 
(Assistente Sociale) ed economiche oltre che di efficienza e produttività del personale già in 
servizio, con aggiornamento, studio, ricerca, formazione ed acquisizione di ulteriori risorse 
tecnologiche e strumentali. Particolare attenzione dovrà essere prestata ai rapporti con i 
cittadini/utenti, con le Cooperative che gestiscono il Nido, Casa di Riposo e Assistenza Domiciliare 
e S.E.D., con gli Amministratori e con le Associazioni locali, le Religiose in convenzione per i S. 
Sociali, l'Istituto Comprensivo Statale, e con gli altri enti, ponendo al centro dell'azione 
amministrativa lo snellimento delle procedure, la diminuzione dei tempi di istruttoria, la trasparenza 
e l'informazione. 
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Va intensificata l'azione di coinvolgimento dei collaboratori nella fase di proposizione e gestione 
delle attività del settore, realizzando uno spirito di costruttiva partecipazione con disponibilità alla 
sostituzione di colleghi assenti ed allo svolgimento temporaneo di compiti e mansioni diverse e/o 
superiori. 
A tale proposito, si ricorda che un cuoco è in pensione da oltre due anni e che non è stato sostituito 
con altro personale di pari qualifica e orario, attuando in tal modo un grande risparmio per 
l’Amministrazione, senza aver diminuito il servizio in termini di quantità, qualità ed efficienza (si 
cerca di utilizzare personale in mobilità ed incaricato temporaneo tramite Cooperative sociali). 
Essendo prossimo anche il pensionamento del resp. IV settore Demografico-Sociale e Scolastico, si 
dovranno ridistribuire i carichi di lavoro e prevedere eventuale sostituzione con personale idoneo. 
Il Programma Dettagliato degli Obiettivi (PDO) è definito con atto di Giunta, sentita la Conferenza 
dei Responsabili di Settore. Ulteriori obiettivi potranno essere individuati in corso d’anno – secondo 
necessità – tramite direttiva del Sindaco e della Giunta. 

MACRO-OBIETTIVI 
- Valorizzazione del Volontariato locale con inserimento di Pensionati attivi nei Servizi di Pubblica 
Utilità; 
- Istituzioni di BORSE-LAVORO per disabili adulti nei servizi Comunali ai sensi della LR 18/96; 
- In collaborazione con l’A.T.S. Urbino, predisporre gli atti per aumento di ore di servizio 
Assistente Sociale; 
- Potenziamento ed Estensione del Servizio Nido d’Infanzia nelle festività scolastiche e Nido estivo; 
- Progetti Conciliazione Tempi di Vita e Lavoro in favore di donne occupate; 
- Utilizzo dei Volontari in Servizio Civile per minori in difficoltà e supporto educativo-assistenziale; 
- Ristrutturazione e Miglioramento nella manutenzione e funzionamento del Nido d'Infanzia “CIPì”  
essendo un servizio intercomunale per famiglie in grande espansione (ai sensi della L.R. n. 9/03); 
- Potenziamento SAD e SED; 
- Potenziamento e messa a norma della struttura residenziale Casa di Riposo "Clementi" al fine di 
ottenere l’Autorizzazione al funzionamento, ai sensi della LR. n. 20/2002 e l’ampliamento dei posti 
per Casa Protetta; 
- Istituzione di un CENTRO DIURNO PER ANZIANI; 
- Potenziamento Assistenza scolastica e Domiciliare per minori disabili; 
- Tutti gli atti necessari per l’adeguamento degli importi contrattuali per i servizi Casa di Riposo e 
S.A.D. in base all’indice ISTAT, e per il Nido in base al Tariffario Regionale e corrispettivi per 
l’affidamento dei servizi a cooperative; 
- Prevedere la figura di un aiuto-cuoco utilizzando al meglio il personale già in servizio e/o 
incaricato, mantenendo tutti gli standard quali-quantitativi raggiunti nella Mensa centralizzata; 
- Trasporto dei pasti, dalla Casa di Riposo al domicilio dei richiedenti, (considerato l'aumento delle 
richieste di pasti a domicilio da parte di anziani soli); 
- Assegno di cura per anziani non-autosufficienti gravi; 
- Contributi per famiglie con 4 e più figli; 
- Predisposizione atti per esenzione di tariffe per disoccupati/cassaintegrati; 
- BONUS ENERGIA E GAS per famiglie con redditi bassi; 
- Potenziamento Servizio di Assistente Sociale, 
- Incremento delle Borse-lavoro socio assistenziali per disabili; 
- Incremento Tirocini-estivi per studenti e giovani con coinvolgimento di Ditte ed Associazioni 
locali. 

RISORSE UMANE DA IMPIEGARE: 
- Personale di ruolo del 4° Settore: 1 cuoco, 2 istruttori, 1 responsabile (da sostituire a gennaio 
2012)- 
- Coordinatrice Comunale per Casa di Riposo e S.A.D. (Ricompresa nel personale di ruolo del 4 
settore) 
- Coordinatrice Comunale per Nido D'Infanzia (Ricompresa nel personale di ruolo del 4 settore) 
- n. 2 autisti Scuolabus (personale di ruolo del 3° settore) 



DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE NR. 43 DEL 30/09/2011 
 
- n. 3 Incarichi esterni per assistenza disabili nella scuola e Accompagno con Scuolabus- 
- n. 6 operatori Volontari per sorveglianza Scuole, Doposcuola, Anziani e musei, 
- n. 1 volontario in servizio civile per Serv. Educativi minori e/o Casa di Riposo- 
- n. 3 Suore (Convenzione con Istituto "Piccole Figlie") per Assistenza Anziani, famiglie, disabili e 
Centro Diurno-. 
- n. 1 Assistente Sociale esterna part-time (12 ore settimanali) per Adozioni, Affidi e Uff. 
Promozione Sociale (considerato l'enorme aumento dei casi sociali da prendere in carico, 
l’Assistente Sociale servirebbe a tempo pieno) 
- n. 1 Vigile Urbano, per accertamenti e controlli Anagrafici residenti Italiani e Stranieri (personale 
del 1° settore)- 
- n. 2 Referenti delle Cooperative Sociali che gestiscono la Casa di Riposo (Macina) ed il Nido 
(Labirinto). 

RISORSE STRUMENTALI DA UTILIZZARE: 
Sistema informatico comunale e collegamenti internet- 3 PC, 4 stampanti, 1 fax, 1 fotocopiatrice, 1 
auto per trasporto cibo confezionato dalla mensa al Nido e dalla Casa di Riposo al domicilio degli 
utenti (in dotazione UT.)- 2 Scuolabus per trasporto scolastico (in dotazione UT.)- 

COERENZA CON LE NORMATIVE DI SETTORE: 
Il programma e' coerente con le normative Regionali e Nazionali nelle materie del 4 Settore -  
Tutti i Servizi Sociali, sono svolti secondo la L. quadro 328/2000 e le numerose Leggi Regionali, in 
coordinamento con l'Ambito Sociale di Urbino, Asur., Coop. Sociali e C. Montana Urbania. 
I Servizi Scolastici di mensa e trasporto in coordinamento con l'Istituzione scolastica e normativa 
HACCP, Serv. Sanitario Nazionale, Nutrizionista. 
Le funzioni di Governo del Sindaco sono svolte dagli Uffici Anagrafe, Stato Civile, Elettorale, C. 
Identità, Passaporti, Soggiorno Comunitari, Espatrio minori, Censimenti e Statistiche, tramite 
delega con diligenza e precisione nel rispetto delle Leggi Nazionali e normative UTG, Elettorali, 
Pubblica Sicurezza, Circolari Prefettizie, Procura della Repubblica e Questura.  
 
L’Assessore Fabio Gostoli conclude dicendo, confermo quello che da tempo sto ripetendo nelle  
varie sedute del Consiglio Comunale e  nelle riunioni dell’Ambito Territoriale, sono molti i progetti 
finanziati dalla Regione Marche come: Vita Indipendente, il Potenziamento del SAD, progetti volti 
a migliorare la conciliazione tra tempi di vita e tempi di lavoro e la Seconda Stella a Destra 
all’interno del Nido Cipì  progetti che mi auguro siano riconfermati  dalla Regione Marche per non 
essere  costretto  a ridimensionarli. 
Ho ampliato  le convenzioni con le Associazioni di Volontariato - Anteas, Auser,  Croce Rossa ( per 
quanto riguarda il trasporto)   
Per quanto riguarda la Casa di Riposo, lavoro  per potere avere i 20 posti letto di R.P. promessi,   
per  reperire risorse per  arredare  e aprire il Centro Diurno. Voglio ricordare ed è questo molto 
importante, che  abbiamo mantenuto  per il 2011 le stesse tariffe del 2010 pur avendo avviato dopo 
richiesta delle cooperative poco dopo l’istruttoria della revisione dei prezzi e della fornitura del 
servizio all’adeguamento ISTAT e all’adeguamento al nuovo Tariffario Regionale per il costo 
orario degli operatori. Ma è anche vero che sto pensando ad un nuovo piano tariffario che tenga 
conto di più di chi ha bisogno,  concludo  ricordando che ho riconfermato il progetto del   “fondo di 
solidarietà”. 
 

Il Sindaco da quindi la parola all’Assessore Longhi:  

Sono quasi alle metà del mandato amministrativo come assessore allo Sport – Politiche giovanili – 
Pari opportunità di questo paese, e come ogni fine settembre sono qui a tracciare un bilancio molto 
sintetico dello stato di avanzamento di tale assessorato. 

A livello dello SPORT:  
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• Sono state rinnovate le convenzioni sportive per la gestione del Palazzetto dello Sport con le 
società Basket e Pallavolo Vadese, del Campo Sportivo con la Vadese Calcio, dei Campi da 
Calcetto e da Tennis con il Real Vado e la Polisportiva Tifernum; 

• E’ stata di nuovo concessa la Palestra Scolastica a ben 7 diverse società/associazioni 
sportive che la occupano in toto dal lunedì al venerdì in base al regolamento comunale per la 
concessione e l’uso degli impianti sportivi e l’applicazione di tariffe come canone d’uso. 
Tolte le già mensionate Basket, Pallavolo, Calcio e Real Vado troviamo Sunrise (gruppo di 
take con doo), Metauro Dance (ballo), Genitori del volley (genitori vadesi che si dilettano a 
pallavolo). Quest’anno manca il gruppo Sa Group (ragazzi vadesi che prevalentemente 
giocano a pallavolo) perché le ragazze sono quasi tutte in stato interessante 

• Verrà riproposta la messa di inizio attività sportive il domenica 02 Ottobre 2011 alle ore 
11:30 a Palazzetto dello Sport; invito tutti voi consiglieri a partecipare.  

• Sono stati patrocinati tutti i tornei estivi che le società vadesi ci hanno proposto: Mini 
volley, Incontro di primavera di minibasket (novità del 2011 resa possibile con la 
collaborazione del Comune di Pesaro che ci ha prestato canestri da minibasket e 
dell’istruttrice pesarese FABBRI LAURA che ha contattato tutte le varie società della 
Provincia) Beach Volley, Basket 3 contro 3, Calcetto femminile, la “Camminata Notturna” 
nel demanio, Torneo dei Rioni under 14 per maschi e Torneo dei Rioni femminile 
all’Oratorio, la 3° riedizione storica della Marcialonga Vadese.  

• Anche quest’anno abbiamo avuto la carovana del Rally (anche se a dir il vero in forma 
molto ridotta causa diminuzione del budget finanziario) con riordino delle macchine il Corso 
Garibaldi (rovinato però dal maltempo). 

• Le novità dell’anno 2010 sono state, con grande soddisfazione: 
1. “Torneo del Topo”, torneo organizzato da un gruppo di ragazzi vadesi molto 

intraprendenti e goliardici che hanno dato vita ad un vero e proprio calcio mercato 
all’interno del Teatro Comunale e con partita finale al Campo Sportivo di 
Sant’Angelo in Vado il cui ricavato è stato devoluto in beneficienza. I filmati gli ho 
promessi all’Assessore Provinciale dello Sport SERI MASSIMO per documentare la 
goleardia di cui godono i nostri tornei estivi. 

2. “Zatterata sul Fiume Metauro”, competizione di zattere artigianali organizzata da un 
altro gruppo di giovani vadesi che per un’intera giornata hanno messo in mostra e 
gareggiato con zattere costruite da loro nel meraviglioso scenario del Fiume Metauro 
da Ponte a Ponte. Era presente anche l’Assessore Provinciale dello Sport a cui ho 
promesso il video sia del Torneo del Topo che quello della Zatterata per 
documentare in provincia con che spirito goliardico si svolgono i tornei estivi a 
Sant’Angelo in Vado. 

3. Boxe al Bocciodromo Comunale con 7 incontri disputati da pugili della Squadra dei 
Fratelli Duran di Ferrara. L’incontro principe è stato quello di  MIRCO 
LARGHETTI di Frontino che ha portato tantissime persone della Val del Foglia. 

• Andremo a prendere la prossima settimana un defibrillatore cardiaco al CONI e lo 
metteremo al Palazzetto a disposizione delle società di basket, pallavolo e calcio che hanno 
partecipato ad un corso di formazione. 

• Abbiamo partecipato ad un progetto della Regione Marche per la “Sostituzione della 
Copertura in cemento amianto del Palasport comunale con contestuale posa in opera di 
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impianto fotovoltaico e coibentazione esterna; al momento attuale aspettiamo la definizione 
della graduatoria, ma sono molto fiduciosa. 
  
A livello delle POLITICHE GIOVANILI e delle PARI OPPORTUNITA’: 

• Sono state realizzate anche quest’anno nel periodo estivo le Borse Lavoro 2011 n. 64 
giovani vadesi che hanno fatto tirocinio presso circa 20 ditte locali;  

• C’è stata l’adesione al progetto “Piccolo Principe” del Servizio Civile Nazionale della 
Provincia di Pesaro e Urbino con il quale abbiamo potuto contare sull’impiego di un 
volontario nel Settore Assistenza – Area d’intervento minori. Colgo l’occasione per 
avvisare che per l’anno 2012 è già uscito il nuovo bando dal titolo ”Biblioteche”, con il 
quale avremmo a disposizione un giovane per la  "cura e conservazione biblioteche" e 
ricordare che le domande dovevano pervenire in Provincia entro il 21 Ottobre 2011. 

• Abbiamo partecipato, assieme al Comune di Mercatello sul Metauro (capofila) e il Comune 
di Borgo Pace, al bando della Provincia sulla L.R. n.46/95 – con il progetto “Comuni C 
Azioni Ambientali” inerente alle politiche giovanili sulla sostenibilità ambientale. 
Purtroppo anche quest’anno il nostro progetto non è stato finanziato, ma insieme agli altri 
comuni dell’Alta Valle del Metauro non ci perderemo d’animo e lo riproporremo per il 
prossimo anno. 

• Abbiamo pubblicizzato i criteri e le modalità attuative per l’assegnazione di voucher di 
servizio per la conciliazione tra tempi di vita e di lavoro, voucher messi a disposizione della 
Provincia a favore di donne che devono assistere familiari di età inferiore ai 12 anni, 
disabili o anziani non autosufficienti. Nella graduatoria finale del nostro Ambito ci sono 
diversi nominativi di donne vadesi che potrebbero ricevere o aver ricevuto tale voucher. 

 
Prende quindi la parola l’Assessore Giannessi:  
Per quanto riguarda la Casa Albergo in questi giorni stanno terminando i lavori all’impianto 
fotovoltaico ed è stato progettato, con un ribasso d’asta, un impianto termico. Per il Museo sono 
stati appaltati e sono iniziati i lavori e nella Zona industriale continuano i lavori che si 
concluderanno entro la fine dell’anno. 
Per le Mura Castellane è stato appaltato il progetto ad una ditta di Apecchio. A giorni inizieranno i 
lavori. Nell’Ex tiro a segno sono pronte le pensiline per il trasporto urbano, e sono in corso altri 
lavori di manutenzione. Per il Polo scolastico unico si cerca di pianificare un progetto da poter 
realizzare eventualmente anche nella prossima legislatura. 
Un’ultima comunicazione: si è concluso il concorso per un dipendente dell’ufficio tecnico. Montani 
Daniele sarà in attivo  a tutti gli effetti sabato prossimo. 
 
Prende quindi la parola l’Assessore Pompei:  
Tutto quello che era stato programmato dal mio Assessorato è stato realizzato. 
Per la Domus, dopo i lavori svolti alle Terme avrà un nuova denominazione :” Domus Terma”. 
Il programma di miglioramento dell’area prevede la realizzazione di una reception all’ingresso ( 
vicino il cancello) con servizi igienici. Verso le terme verrà realizzato un viale come d’altronde 
anche verso la Domus. Il tragitto verrà migliorato con l’inserimento di un Totem esplicativo e di 
aree di sosta. 
Inoltre è in progetto di riportare alla luce un stanza della Domus detta “ Cubiculum”, risotterrata in 
passato per mancanza di copertura. Altra ispirazione è l’Illuminazione interna che darà la possibilità 
di allungare l’orario di apertura e di realizzare serate. Sarà migliorata la segnaletica turistica e  
attivato un sistema di sorveglianza visiva. 
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I fondi per questi interventi andranno presi sul ribasso d’asta sui lavori alle terme. Si attende la cifra 
definitiva. 
L’Assessorato sta lavorando anche su altri progetti per il miglioramento della fruibilità turistica 
della nostra città quali l’attivazione di totem visivi e web- cam. E’ nostra intenzione realizzare 
Mostra sul Pittore Vadese Mancini e ripetere la II° edizione “Vecchio Album” ( autofinanziata). 
 
Il Consigliere Gostoli Giovanni premette che i tagli sui costi della politica vanno fatti a Roma e in 
Regione e non per i consigli comunali e quindi afferma che è positivo il giudizio sul settore dei 
servizi sociali (forse in vista della corsa per le prossime elezioni), ma venendo meno i soldi ci 
saranno tagli con un ridimensionamento del Piano socio – sanitario. Per quanto riguarda il PRG 
teme che anche in questa legislazione non se ne esca, che non si riesca a ridisegnare un progetto di 
Sant’Angelo per il futuro e spera che la crisi si superi in tempi brevi, anche se i dati non sono 
positivi. Comunque si sta perdendo tempo. 
Riferendosi al Segretario Comunale dichiara che va bene allegare i documenti alla delibera, ma va 
fatto prima in modo da potersi preparare. 
  
Il Consigliere Parri rileva che dal previsionale della Mostra del Tartufo risulta che la Provincia non 
dà alcun contributo. Chiede notizie sul Centro di Aggregazione Giovanile, sul Centro anziani e sulla 
sala musicale non avendo sentito nulla in merito. Risponde l’Ass. Gostoli F. che c’è già un Centro 
Giovanile che è l’Oratorio e quindi non serve metterne in piedi un altro perché si creerebbe un 
brutto antagonismo. Alcuni tagli sono già avvenuti. Esempio la Mostra del Tartufo che non ha avuto 
finanziamenti dalla Provincia. 
Chiede a che punto sono il Centro Aggregazione Giovanile, il Centro Anziani, Sala Musicale e 
richiesta regolamento area PIP. 
L’Assessore Longhi risponde che il centro di Aggregazione Giovanile è già presente ed è 
l’Oratorio. L’anno scorso era stato presentato un progetto all’ Ambito, approvato, ma per mancanza 
di fondi non è stato finanziato. Con quei fondi era in progetto una sala multimediale. Per quanto 
riguarda la Sala Musicale siamo in lieve ritardo, ma per la fine dell’anno, primi del prossimo sarà 
pronta. 
 
Il Consigliere Federici precisa che i lavori sono finiti ma è necessario, prima dell’inaugurazione 
della sala musicale fare un piccolo regolamento per l’uso della stessa.  
 
L’Assessore Lazzarini afferma che per il PRG non c’è niente di strano se si va a creare un PRG con 
un mutuo se viene individuato un percorso lineare e certo di finanziamenti. Sul PRG si spera di fare 
in due anni quello che non è stato fatto in passato. 
 
Il Sindaco conclude dicendo che però i contratti di quartiere hanno avuto come elemento positivo il 
fatto che hanno permesso di realizzare nuovi parcheggi nel centro abitato; e che nonostante i tagli il 
servizio dell’asilo nido viene mantenuto. 
 
Il consigliere Parri rileva come il revisore affermasse la necessità del recupero dell’evasione fiscale, 
ma queste difficoltà sono rimaste ancora inattuate. Quindi preannuncia di ribadire il voto contrario 
del proprio gruppo consiliare in coerenza con il voto contrario sul bilancio di previsione. 
 

PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
(art. 42, comma 2, lett. b. TUEL 18 agosto 2000, n. 267) 

 
PREMESSO CHE: 
  
- l'art.193 del D.Lgs.18.08.2000, n. 267 con cui è stato disposto che il Consiglio Comunale, con 
periodicità e comunque almeno una volta entro il 30 settembre di ogni anno, deve provvedere alla 
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verifica dello stato di attuazione dei programmi dando atto del permanere degli equilibri generali di 
bilancio o, in caso di accertamento negativo, all'adozione dei provvedimenti necessari, con 
contestuale delibera, per il riequilibrio della gestione finanziaria in corso qualora si preveda alla 
chiusura dell'esercizio un disavanzo di gestione, e per il ripiano di eventuali debiti fuori bilancio di 
cui all'art. 194 del citato D.Lgs.267/2000;               .                              
 
Visto gli artt. 14 e 38  del vigente regolamento comunale di contabilità; 

 
Considerato che la ricognizione finanziaria è stata effettuata con riferimento alle previsioni 
dell'esercizio in corso, sia per le entrate che per le spese mediante verifica dello stato di 
accertamento delle entrate e dello stato di impegno delle uscite; 

Rilevato che gli accertamenti relativi alle entrate correnti dei primi tre titoli fanno prevedere la 
completa realizzazione delle entrate previste e che gli impegni relativi alle spese correnti, aumentati 
della quota capitale di ammortamento dei mutui, fanno ritenere che le somme non ancora impegnate 
saranno assorbite dal fabbisogno effettivo di gestione fino al 31.12.2011; 

Che, inoltre, la gestione dei residui fa ritenere che per effetto della consistenza degli stessi, tenuto 
conto degli incassi e dei pagamenti e delle quote ancora da riscuotere e da pagare, non presenterà a 
fine esercizio differenza alcuna; 

Considerato che: 

- la situazione della gestione finanziaria risulta tale da far ritenere che l'esercizio si concluda 
con un risultato di equilibrio fra entrate e spese con probabile avanzo di amministrazione 
estremamente contenuto; 

-  resta l’esigenza di completare i programmi previsti in bilancio senza determinare squilibri 
di carattere finanziario; 

viene espressa la raccomandazione di provvedere nella fase conclusiva della gestione ad attivare 
ogni azione utile per garantire il gettito delle entrate e il contenimento degli impegni di spesa, con 
particolare attenzione da destinare alle seguenti posizioni, al fine di ridurre l’utilizzo di poste 
straordinarie per  la gestione corrente:  

- completamenti del programma di recupero dell’evasione I.C.I. sulle aree fabbricabili; 
- sistemazione atti cava; 
- revisione affitti ed eventuale  recupero spese sostenute per c/terzi in relazione alla gestione del patrimonio 

comunale – beni disponibili – entrate collocabili al titolo 3° cat.2^  derivanti dai beni dell’ente; 
- monitoraggio dei trasferimenti dallo Stato ed altri Enti settore pubblico; 
- perfezionamento di tutte le azioni necessarie per la riscossione degli oneri per rilasci permessi di costruire, 

alienazioni e realizzazione introiti da concessioni cimiteriali  in programma; 
- controllo particolare della spesa  evitando di attivare nuove spese che non siano strettamente legate al 

mantenimento dei servizi in essere e programmati. 

Visti gli artt. 193 e 194 del D.Lgs.267/2000 con il quale si dispone che con lo stesso atto di verifica 
dei programmi deve essere riconosciuta la legittimità di eventuali debiti fuori bilancio derivanti da 
cause elencate nel suindicato art.194; 
 
Dato atto che questo Comune non ha né debiti fuori bilancio di cui all’art.194 del citato Dlgs. 
n.267/2000, giusta attestazione dei responsabili dei settori organizzativi, né disavanzo risultante dal 
rendiconto anno 2010, approvato con atto di C.C. n. 24 del 28.04.2011; 
 
Che in via cautelare si è ritenuto di accantonare la somma dell’avanzo risultante dal rendiconto 
2010, pari ad € 31.814,18, per eventuale applicazione nei termini di legge in sede di assestamento, 
per far fronte ad urgenze e situazioni non prevedibili in questo momento. 
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Ritenuto inoltre, alla luce della relazione previsionale e programmatica, approvata con atto di C.C. 
N. 20 in data 31.3.2011 e successive variazioni, di confermare che i programmi nella medesima 
evidenziati sono stati alcuni per la maggior parte realizzati, altri in corso di realizzazione; 
 
  Visti i prospetti  analitici appositamente predisposti dall’ ufficio ragioneria; 

  Visto il quadro riassuntivo, allegato al presente atto per formarne parte integrante e sostanziale, dal 
quale emerge il mantenimento dell’equilibrio del Bilancio per l’esercizio finanziario 2010; 

 
Vista la nota della Prefettura - Ufficio Territoriale del Governo - di Pesaro e Urbino, prot. 10857 del 
13.09.2011, con quale si invita al rispetto della scadenza facendo riferimento alle procedure di cui al 
comma 2 dell’art.141- D.Lgs. 18.08.2000 n.267, disciplinate dall’art.2 quater della Legge 
04.12.2008 n. 189 e art.1 c.1 bis del D.L. 30.12.2004, n.314 attivabili in mancanza di adozione del 
fondamentale adempimento contabile; 
 
Visto il D.Lgs. 18.08.2000 n.267 ; 

Visto lo Statuto Comunale; 

Visto il Regolamento di Contabilità; 

Visto il parere favorevole, rilasciato dal revisore del conto, sull’adozione dell’atto deliberativo di 
cui all’oggetto; 

P R O P O N E 

 

1) di dare atto che il Comune di Sant’Angelo in Vado  non si trova in alcuna delle condizioni 
previste dall’art.193 del D.Lgs. n.267/2000 e pertanto non si rende necessario adottare alcun 
adempimento conseguente, in quanto dalle risultanze contabili dell’allegato quadro riassuntivo 
emerge il mantenimento dell’equilibrio finanziario; 
 
2) di dare atto che il presente atto verrà allegato al rendiconto dell’esercizio corrente; 
 
3) di comunicare a mezzo fax alla Prefettura - Ufficio Territoriale del Governo - di Pesaro e Urbino, 
gli estremi della deliberazione consiliare adottata.- 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
PREMESSO che sulla proposta della presente deliberazione ha espresso parere favorevole, ai sensi 
dell’art.49 del D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267: 
- Il Responsabile del Settore Contabile per quanto concerne la regolarità tecnica e contabile; 
 
CON n. 10 voti favorevoli e n. 4 contrari (Parri; Gostoli G; Sacchi e Cacciamani) espressi ai sensi di 
legge; 

D E L I B E R A 

Di approvare integralmente la proposta di deliberazione sopra riportata. 
 
Infine, Il Consiglio Comunale 
In relazione all’urgenza e visto l’art. 134, comma 4, del TUEL 267/00; 
CON n. 10 voti favorevoli e n. 4 contrari (Parri; Gostoli G; Sacchi e Cacciamani) espressi ai sensi di legge; 
DELIBERA di dichiarare immediatamente eseguibile il presente atto. 
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* * * * * * * 
 
 
Essendo terminati gli argomenti iscritti all’OdG, il Presidente alle ore 00,15 dichiara sciolta la 
seduta. 
 

* * * * * * * 
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Letto, approvato e sottoscritto.

IL SINDACO IL SEGRETARIO COMUNALE

F.to Sig. Bravi Settimio F.to Dott. Paolini Eugenio

Sant'Angelo in Vado, li

Copia della presente deliberazione viene pubblicata all'Albo Pretorio dal 17/10/2011 al 01/11/2011 ai sensi 

e per gli effetti dell'Art. 124 del D.Lgs. 18.08.2000 n. 267 . 

17/10/2011
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F.to Dott. Paolini Eugenio

IL SEGRETARIO COMUNALE

È copia conforme all'originale.

17/10/2011Sant'Angelo in Vado, li

Dott. Paolini Eugenio

IL Segretario Comunale
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F.to Dott. Paolini Eugenio

IL SEGRETARIO COMUNALEAddì, 

Il sottoscritto Segretario Comunale, visti gli atti d'ufficio
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che la presente deliberazione:

Diviene esecutiva il 27/10/2011, giorno successivo al decimo di pubblicazione, ai sensi dell'Art. 134, 

3° Comma, D.Lgs. Nr. 267/2000
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